

## PROPIUESTA A LA CGT USHUAIA

### POR LA UNIDAD DE LAS Y LOS TRABAJADORES Y LA RECONSTRUCCIÓN DEL CAMPO POPULAR

Compañeras y compañeros de la CGT Ushuaia:

Nos encontramos en un momento histórico donde, como decía Agustín Tosco, “la clase trabajadora no lucha por ambiciones personales sino por una causa justa, **la liberación nacional y social**”. Hoy esa causa vuelve a llamar a nuestras puertas.

El avance del ajuste, la caída del salario real, la destrucción del empleo y el ataque sistemático a los derechos conquistados buscan disciplinar al pueblo trabajador y debilitar nuestras organizaciones. **Es un proyecto que intenta desorganizar al movimiento obrero para organizar la dependencia.**

Lejos de resignarnos, afirmamos que la salida es con más unidad, más organización y más programa colectivo. El movimiento obrero fueguino tiene una responsabilidad histórica: **recuperar la iniciativa política y sindical en defensa de la soberanía provincial y nacional.**

Con ese espíritu, presentamos a la CGT Ushuaia una propuesta para fortalecer nuestra capacidad de debate, articulación y planificación, enmarcada en la convicción de que, siguiendo el pensamiento de Cooke, **“el pueblo no vence sólo resistiendo: vence cuando se organiza para construir poder propio”**.

### LA URGENCIA DE UN PROGRAMA COMÚN

En nuestros lugares de trabajo vemos diariamente cómo se deterioran las condiciones laborales. No se trata sólo de salarios que no alcanzan o de precarización creciente; se trata de una ofensiva que **pretende que el pueblo piense en sobrevivir y deje de pensar en transformar.**

La clase trabajadora argentina ha construido una memoria colectiva basada tanto en la resistencia como en la propuesta. Desde la histórica CGT de los Argentinos, que expresó el deseo de “ser Nación”, hasta las luchas recientes por empleo y producción en Tierra del Fuego AelAS, el movimiento obrero ha sido siempre quien protege los intereses nacionales.

Hoy debemos retomar ese mandato histórico y avanzar hacia un programa de unidad que oriente la acción de las y los trabajadores ante el ajuste y la desindustrialización que afectan directamente nuestra provincia.

### LA CREACIÓN DEL CONSEJO PROVINCIAL DEL SALARIO, LAS CONDICIONES LABORALES Y LA PRODUCCIÓN

Proponemos la creación —junto al Ministerio de Trabajo provincial— de un Consejo Provincial del Salario, las Condiciones Laborales y la Producción, como espacio: institucional, permanente, participativo, con capacidad resolutiva, referenciado en las organizaciones del movimiento obrero.

Este Consejo permitiría abordar cuestiones centrales:

- El rol del Estado en la creación de empleo.
- La defensa del régimen industrial fueguino.
- La planificación productiva.
- La recomposición salarial.
- La protección integral de derechos.

Se trata de recuperar la tradición del sindicalismo argentino que no se arrodilla ante los poderosos, sino que defiende con dignidad, con propuestas y con la fuerza de sus trabajadores y trabajadoras.

### CONSTRUIR VISIÓN ESTRATÉGICA DESDE EL MOVIMIENTO OBRERO

El objetivo no es sólo resolver urgencias coyunturales. Se trata de construir una mirada estratégica de provincia, donde la clase trabajadora ocupe el rol que el propio Perón definió como “columna vertebral del movimiento nacional”.

Nuestra propuesta parte de una convicción profunda: las soluciones y verdades que requiere nuestra provincia no pueden ser impuestas de manera verticalista ni unilateral. Deben surgir de la deliberación democrática, del intercambio entre organizaciones, del estudio de nuestra realidad y de la planificación colectiva.

Como señalaba Paulo Freire, “nadie libera a nadie, nadie se libera solo, el pueblo se libera en comunión”.

Y esa comunión hoy es la unidad de las y los trabajadores organizados.

Proponemos que la CGT Ushuaia:

**1.** Acompáñe formalmente la creación del Consejo Provincial del Salario, las Condiciones Laborales y la Producción, solicitando su implementación inmediata ante el Ejecutivo provincial.

**2.** Convoque a una Mesa de Unidad Sindical Ampliada, con todas las organizaciones confederadas y no confederadas, para elaborar un Programa Provincial de las y los Trabajadores, que abarque:

- defensa irrestricta del salario;
- industrialización con justicia social;
- estabilidad laboral y derechos colectivos;
- políticas productivas soberanas;
- fortalecimiento institucional del movimiento obrero.

**3.** Impulse una campaña pública, de carácter pedagógico y político, para explicar a la comunidad la importancia del trabajo, la industria y la soberanía económica en Tierra del Fuego.

**4.** Instituya instancias regulares de debate estratégico, con periodicidad mensual, para analizar la coyuntura nacional y provincial, evaluar medidas y fortalecer la acción unificada.

### **COMPAÑERAS Y COMPAÑEROS:**

La historia del movimiento obrero argentino nos enseña que, ante intentos de despojarnos respondimos con contundencia y unidad. Cada vez que intentaron disciplinarnos, respondimos con más organización. Cada vez que pretendieron doblegar al país, la clase trabajadora se alzó unida, firme y de pie demostrando que somos la fuerza que lo sostiene.

Hoy debemos ser el motor de una patria libre, justa y soberana. No como gesto simbólico, sino como tarea cotidiana, política y sindical.

Con humildad y compromiso, ponemos esta propuesta al servicio de la unidad de la clase trabajadora fueguina, convencidos de que sólo así podremos recuperar el trabajo, la dignidad y el futuro para nuestro pueblo.